



## MEDIENDIENST – PRESSEMITTEILUNG

Evangelisch-methodistische Kirche (EmK) | Ostdeutsche Jährliche Konferenz (OJK)  
Schwarzeshof (Thüringen) 11.-14. Mai 2023 | Nr. 2

### **Gemeinsam Auskunft geben über die Hoffnung, die uns ist Bischof Harald Rückert eröffnet die Ostdeutsche Konferenz der EmK**

**Das Kirchenparlament der Ostdeutschen Konferenz der EmK ist eröffnet. Die rund 160 Delegierten treffen sich in diesem Jahr auf Schwarzeshof bei Rudolstadt. Die Begegnungs- und Bildungsstätte war in den letzten zwei Jahren Mittelpunkt der digitalen Konferenzen. Nun ist sie erstmals Gastgeber einer Präsenzkonferenz.**

#### **Glaube baut ein weltweites Netzwerk**

In seiner Eröffnungsansprache betonte Bischof Harald Rückert das Miteinander der Menschen, die an Jesus Christus glauben. Für Methodisten sei es selbstverständlich, dass sie dieses Miteinander nicht in den eigenen kirchlichen Grenzen verstehen. Der Glaube baut ein weltweites Netzwerk. Und es ginge dabei darum, „die Hoffnung, die uns ist“ (1. Petrus 3,15) überall zu verantworten und darüber Auskunft zu geben. „Hoffnung ist nichts Akademisches, Neutrales oder Theoretisches, sondern Hoffnung ist sehr persönlich. Es gilt davon zu erzählen, was mich trägt, was mich beflügelt.“

#### **Festmahl mit berührenden persönlichen Zeugnissen**

Mit einem Festmahl startete Konferenz vor der ersten Plenumsitzung. Der Gottesdienst stärkte alle Delegierten mit dem Mahl des Herrn und einer kräftigen Gemüsesuppe. Ein besonderes Licht brachten vier Statements zum Thema „Ich glaube...“ in das Konferenzzelt. Sie bildeten den Auftakt des Nachdenkens über das Konferenzthema „Ich glaube...Du glaubst... Wir glauben...“ Dieses Thema wird die Tage bis zum Glaubensfestival am Samstag und Sonntag inhaltlich bestimmen. Ganz persönlich erzählten Felix Süß (Reutlingen), Anke Lober (Reinsdorf), Friedemann Trommer (Schöneck) und Christine Meyer-Seifert von ihrem Glauben. Die sehr persönlichen Worte sind mit den folgenden Zitate nur unzureichend wiedergegeben: „Ich glaube, dass Gott Frustration und Einsamkeit durchbricht und Hoffnung aufkeimen lässt, dass er mit begegnet, die Realität verändert.“ (Süß). „Manchmal glaube ich, Gott spinnt, weil er zu viel von mir verlangt. Ich glaube, dass ich ihn nie ganz verstehen werde und es auch nicht muss. Gott weiß, was ich brauche, auch wenn ich das selbst nicht weiß.“ (Lober). „Das ist die Kernkompetenz der christlichen Gemeinde: Sie vertraut auf Jesus allein.“ (Trommer) „Ich glaube, dass Gott tanzt, mitfühlt, weint und es ihm gefällt, wenn wir genau das auch tun. Ich darf in Freiheit leben, die Gottes Liebe mir schenkt.“ (Christine Meyer-Seifert). Die Konferenzgemeinde erlebte den Gottesdienst als einen sehr eindrücklichen Auftakt der kommenden Tage.

## **Zum Start der Bericht der Superintendenten**

Am Nachmittag startete die Konferenz ihre Geschäftssitzung. Als erstes stand der Bericht der Superintendenten Christhard Rüdiger und Werner Philipp, die in ihrer Einführung in den „Rückspiegel“ und durch die „Frontscheibe“ schauten. Die Konferenz diskutierte ausführlich über die Fragen des Personalmangels, die Vielzahl an Vakanzen im kommenden Konferenzjahr und Möglichkeiten Menschen zu gewinnen, die sich hauptamtlich, aber auch ehrenamtlich mit den Gemeinden und der Konferenz auf den Weg machen. Darüber hinaus werden die Konferenz strukturelle Veränderungen, die finanzielle Entwicklung und das Vorhaben „Begegnungs- und Bildungsstätte Schwarzenshof“ als geistliches Zentrum beschäftigen.

## **Glaubensfestival am Samstag und Sonntag**

Ab Samstag sind die Gemeinden der Konferenz zu einem Glaubensfestival mit verschiedensten Angeboten und den Gottesdiensten am Sonntag eingeladen.

## **Der Autor**

Stephan Ringeis ist Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit und Rundfunkarbeit der Evangelisch-methodistischen Kirche für die Ostdeutsche Konferenz. Darüber hinaus begleitet er Gemeinden, die sich in einer Übergangssituation befinden. Kontakt: [oeffentlichkeitsarbeit.ojk@emk.de](mailto:oeffentlichkeitsarbeit.ojk@emk.de)

## **Weiterführende Links**

Programm der OJK 2023 <https://www.emk-ojk.de/ojk2023/ojk2023-home>  
Begegnungs- und Bildungsstätte Schwarzenshof [www.schwarzenshof.de](http://www.schwarzenshof.de)

## **Zur Information**

Die Ostdeutsche Konferenz umfasst das Gebiet der Evangelisch-methodistischen Kirche in den Bundesländern Thüringen, Sachsen und Sachsen-Anhalt. Dazu gehören Gemeinden von Erfurt im Westen des Konferenzgebiets bis nach Zittau in Ostsachsen und von Dessau im Norden des Konferenzgebiets bis nach Johanngeorgenstadt an der Grenze zu Tschechien. Das dafür zuständige Kirchenparlament mit rund 160 Mitgliedern ist die Ostdeutsche Jährliche Konferenz, zu der 112 Gemeinden in 50 Bezirken mit 6707 Kirchengliedern, 4247 Kirchenangehörigen sowie 409 Kirchengliedern gehören (Stand: 31.12.2022).

**Bildrechte:** EmK-OJK